



**Le Syndicat.
Die Gewerkschaft.
Il Sindacato.**

**Conférence de presse du syndicat Unia,
Place fédérale
Berne, 14. juin 2024**

Fanny Hostettler, assistant en pharmacie

Bonjour je m'appelle Fanny Hostettler

Je suis aujourd'hui présente sur la Place fédérale, un 14 juin, jour de la grève des femmes, pour dénoncer les conditions de travail et salariale dans ma profession. J'ai un CFC d'assistante en pharmacie.

Je représente et préside les assistant-es en pharmacie du canton de Vaud. C'est une branche qui est à 95% féminine.

- Nos salaires sont trop bas !
- Nos salaires n'évoluent pas !
- Nos salaires sont au bon vouloir lors du recrutement !
- Nos salaires sont de 4500.- brut par mois en moyenne.
- Il n'y a pas la garantie d'un 13^{ème} salaire.

Ceci alors que tout augmente : primes maladie, loyers et denrées alimentaires.

Et si je vous parle aujourd'hui, de nos conditions de travail et salariales, vous pouvez imaginer qu'elles ne pas meilleures à la retraite.

Notre profession est essentielle, rappelez-vous durant le covid qui était au front.

Notre profession est sous-estimée par rapport à nos connaissances, notre formation et notre charge mental quotidienne !!

Nous n'avons pas de convention collective de travail du TOUT !!

En ce 14 juin, journée de grève des femmes, nous voulons que notre profession essentiellement féminine, après avoir effectué une formation exigeante, soit reconnue comme étant essentielle.

Dans mon canton, mais aussi dans toutes les branches majoritairement féminines qui ne sont pas couvertes par une CCT, nous voulons une CCT.

- Nous voulons un salaire minimum à la sortie de notre formation.
- Nous voulons qu'il y ait la garantie que nos salaires progressent en fonction de notre expérience et des formations acquises.
- Nous voulons un 13^{ème} salaire dans notre branche.
- Nous voulons avoir accès des formations.

Malgré plusieurs approches les patrons ont refusé de discuter d'une CCT dans mon canton. C'est pourquoi nous avons lancé une pétition qui vise à montrer que notre ras-le-bol est recevable et qu'avec la solidarité et la compréhension des personnes présentes aujourd'hui..

- Nous appelons ainsi à signer notre pétition.
- Nous nous engageons solidairement pour que des CCT soient mis en place dans toutes les branches majoritairement féminines.
- Nous sommes aujourd'hui présentes dans la rue et dans les entreprises pour de meilleures salaires et ceci particulièrement pour les femmes.

Comme nous serons dans la rue pour une grande manifestation sur les salaires le 21 septembre à Berne.

Et nous nous engageons contre la révision de la LPP, une réforme qui nous fera payer plus et recevoir moins à la retraite.

Merci à toutes et tous pour votre solidarité !!